

Besuch einer Reisegruppe aus den Niederlanden am 8. April 2025

Am 8. April konnten wir eine Reisegruppe aus den Niederlanden mit ca. 120 Teilnehmer:innen – organisiert von Goed Idee Reizen – im Martin-Niemöller-Haus begrüßen. Es waren Mitglieder der Evangelischen Rundfunkanstalt der Niederlande, sie kamen aus dem ganzen Land.

Aufgeteilt in drei Gruppen boten wir ihnen im Wechsel jeweils eine englischsprachige Führung mit einem Überblick über die Geschichte der St. Annen-Kirche, die bekanntesten Gräber auf dem Friedhof und die Bedeutung des Martin-Niemöller-Haus damals und heute an, z.T. mit Übersetzung ins Holländische durch den begleitenden Historiker.

Trotz der Kürze der Zeit (weniger als drei Stunden) gelang es, allen einen Eindruck vom Niemöller-Haus und der Bekennenden Kirche im historischen Kontext zu vermitteln.

Dank der tatkräftigen und umsichtigen Unterstützung durch ehrenamtliche Helfer in der Planung und Vorbereitung des Besuchs lief alles reibungslos, die Besucher:innen fühlten sich sichtlich wohl, so dass die Reiseleiterinnen davon sprachen, einen solchen Besuch mit weiteren Gruppen zu wiederholen.

Die Teilnehmenden äußerten sich begeistert vom großartigen Ensemble der Erinnerungsstätte, vom herzlichen Empfang und der Gastfreundschaft. Sie waren ganz berührt vom Willkommen hier in Berlin-Dahlem, so dass der Abschied dann für uns überraschend emotional ausfiel.

Wir freuen uns über diesen schönen Erfolg und diesen so wichtigen Schritt hin zu gemeinsamem Verständnis und gegenseitiger Achtung zwischen den Menschen aus diesen beiden europäischen Ländern. Unser ganz besonderer Dank gilt den Ehrenamtlichen, die diese große Veranstaltung mitgetragen haben: Martin Baumgärtel, Ulrike-Luise Eckhardt, Ariane und Gerd Sattler für die Führungen und Susanne Goldschmidt, Claudia Lipinski und Ulrike Balsler, die für alle 120 Gäste Kaffee und Kekse bereithielten.